

Precios de suscripción

En Gerona, un mes.	1	pts
trimestre.	2'50	"
Fuera de la capital, un trimestre.	3	"
En el Extranjero, un trimestre.	5	"
Números sueltos.	0'10	"
Anuncios línea.	0'50	"

Comunicados a precios convencionales.
Pago por adelantado.

EL NORTE

PERIODICO TRADICIONALISTA

Puntos de suscripción

En Gerona, en la Redacción y Administración del periódico.
En Olot, Círculo Tradicionalista.
En Figueras, Balmacio Presas, calle Aviñonet.
Quedan además autorizados los presidentes de Juntas y Centros tradicionalistas insertense o no, no se devuelven los originales.

Redacción y Administración:

RAMBLA DE LA LIBERTAD 33
En el Círculo Tradicionalista.

Dios Patria Rey

SE PUBLICA

Los Miércoles, Viernes y Domingos

¿Progresamos?

Es evidente que no; nos hallamos actualmente los españoles en un periodo de completa decadencia. Y es que las naciones á semejanza de la luna tienen sus crecientes y menguantes y los pueblos como los mares su flujo y reflujo.

La experiencia de los siglos con su irrefutable lógica nos ha querido demostrar una vez mas que el progreso no es indefinido y que las sociedades no se mueven siempre en el camino del progreso describiendo una línea recta.

En efecto: pueblos que fueron un día modelo acabado de civilización y cultura, se les ha visto despues de algún tiempo poco menos que en estado salvaje, y naciones que fueron muy grandes y poderosas han venido á ser luego debiles y pequeñas. Floreciente estuvo la Grecia durante algún tiempo, llegando hasta ser cuna de los siete sabios; mas he aquí que despues de su apogeo llega su decaimiento y sobre sus cenizas se levanta y forma el imperio de los Césarés cuya cultura y civilización pudo competir con la del mundo entero. Pero cuando el imperio de Roma pudo llamarse importante ya respecto de Europa, ya comparado con lo restante del globo; vienesse la irrupción de los barbaros del norte, y Atila que los capitanea destruye el pueblo romano con toda su opulencia.

Desde aquel entonces puede asegurarse que comenzó España el camino del progreso continuando hasta el siglo diez y seis, en cuya época estuvo nuestra grandeza en su *maximum* y verdadero apogeo. Pero ha sucedido también á nuestra patria lo que á Grecia, Roma y demás potencias, y á últimos del siglo diez y nueve se halla España en *cuarto* por no decir en *quinto menguante*.

Y siguiendo este camino ¿adonde llegaremos?

¡Ojalá que despues de tanto *menguar* pudiesemos decir de veras que ha venido el deseado periodo de *España nueva!*

Nosotros nos alegraríamos de ello, y con nosotros toda la hombría de bien. Porque *España nueva* quiere decir, que al frente de nuestra nación se pongan nuevos gobernantes que sepan ante todo mirar por el verdadero progreso ó lo que es lo mismo por el progreso de la religión católica. Y porque *España nueva* viene á significar España limpia de tanto liberalismo y masonería como nos la viene tiempo ha ensuciando á mas no poder.

¡Bien venido sea tal período si tan grandes reformas se efectúan!

Hic et nunc, solo sabemos positivamente que no progresamos.

A no ser que se considere como progreso el caminar una nación al precipicio y una ruina más que segura.

El progreso verdadero jamás ha existido en una nación separada de la Iglesia, por más que parezca anómalo á los que la crean enemiga del progreso. La Iglesia y solo ella preceptua la unión moral de los hombres; y como que la unión moral de los hombres es la base y el fundamento del progreso, por esto aseguramos que la Iglesia es la única que favorece los adelantos.

¿Como ha de progresar pues nuestra España, cuando se demuestra tan enemiga de la Iglesia? ¿Como podremos decir que adelantamos cuando en realidad somos de los adelantados enemigos?

Es de consiguiente indispensable buscar el progreso en la Iglesia, puesto que sin ella podremos alguna vez tener progreso aparente, pero jamás verdadero.

R. F. B.

El derecho electoral

El derecho electoral estudiado en el terreno de la doctrina, de la teoría, de la idealidad, en una palabra, tiene muy distinto aspecto que cuando se observan sus efectos, al traducirlo en hecho y en la vida práctica.

Cohonestarse puede un sistema de gobierno que pide á todos su concurso en la obra de la dirección política del país, que dá en compensación al auxilio ó prestación material, necesaria y exigible para la vida nacional, una amplia opción á la cooperación directa del gobierno por el pueblo.

A primera vista, á este se le ha engrandecido, se le hace sujeto activo de gobierno y dar significación al vulgo aunque opere en la casi totalidad con mano anónima, haciéndole conocer su influencia para la designación de un representante de su país y un gobernante del Estado, llamarle determinadas épocas á que intervenga en la vida política de la nación en la que va como á poner algo de sí propio, parece todo esto un propósito humano y noble, una tendencia democrática elogiabile, un rasgo de amor al pueblo.

Y ciertamente que alagará mucho al pueblo, un sistema de gobierno, en el que explícitamente se le reconoce, garantiza y facilita con eficacia el ejercicio de tal prerrogativa que tanto le enaltece.

El derecho electoral, dicen sus exaltados defensores, es el ejercicio de un derecho natural, no es simplemente una función política, implantarlo, hacerlo efectivo y reconocer eficazmente los fueros de la naturaleza y de la razón, es dar al pueblo un derecho suyo, el ejercicio de una cualidad que la malicia y la ignorancia le tenía arrebatado, es un medio de educarle, efecto indefectible de interesarle vivamente en la vida pública, es un medio de destruir la hegemonía política de los reyes absolutos y con ella la base del abuso y de la arbitrariedad.

Pero una vez que se pierde de los oídos esta música de palabras, la verdad aparece en su natural sencillez. Esa doctrina perorada con tanto lujo, es un haz de sofismas, porque al hacerla letra viva en el organismo político, se divorcia de la razón y no tiene justificación sincera.

Notada esta inconsecuencia por ostensibles muestras, toda la bondad aparente de la teoría, se reconoce que es sólo un ardid diabólico tendido á los incautos, ideado por el que ha estudiado profundamente las inclinaciones del espíritu humano y ha hecho armas de convicción del alhago y los subterfugios traidores.

Lo primero que necesitabais, malos liberales, y bien lo sabeis, era dar al elector independencia y á muchos de ellos cultura. ¿Procurais una y otra? Mentira. Solo en los tratados de derecho políticos, en el periódico, en las conferencias, etc. abogais por ellas; pero en la práctica de la primera os mofáis, la segunda os estorba.

Unos utilizais vuestros colonos, vuestros servidores, á quienes amenazais con innobleza; otros derramais el dinero y comprais el sufragio de algunos pobres miserables y venceis en la oposición estableciendo un pugilato escandaloso; otros prometeis favores, publicando vuestro programa que es una proclama de seducción á la necesidad, al hambre; otros con una inmodestia vergonzosa pregonan sus méritos en una biografía que suscribe el propio interesado, etc., etc. Sois habilísimos en arbitrar medios para lograr... vuestros particulares propósitos.

Con esta *seriedad*, con esta *buena fé*, con esta *magnanimidad* de corazón se llega á la representación parlamentaria. ¡Y qué Cortes tan *decorosas* obtenemos con la elección y erección de *tan nobles y voluntarios paladines de las necesidades públicas!*

Ved ahí los efectos de uno de los dogmas más encarecidos de la política liberal; por dar pábulo á los fueros de la razón y de la naturaleza, por destruir la hegemonía política de aquellos monarcas autócratas, heraldos del abuso y de la arbitrariedad, resulta que no puede ser tranquila, ni aun siquiera la vida de la aldea y del hogar.

Y hay más, con tan *hermosa* doctrina, revestida con tanto lujo de palabras la administración pública es una bancarrota.

Esta es la verdad pura, corroborada por la indiferencia que se nota en los buenos españoles á cuanto afecta á la política. Así, así es el sistema político liberal desatendido de su doctrina desacreditada por sus mismos sectarios.

NOTAS POLÍTICAS

A estar identificado con el pueblo, el Gobierno fusionista estaría á estas horas temblando como un azogado.

La repentina baja de nuestros valores, las graves noticias recibidas de Filipinas, y el curso poco halagador de la campaña de Cuba, han determinado dentro de la opinión pública tales muestras de hostilidad y repulsion hacia nuestros ministros que no sería extraño fuéramos dentro poco testigos de grandes y graves acontecimientos.

¿Pero como contesta el gabinete Sagasta á esta justificado alarma y constante zozobra del País? Inspiranos tanta lástima su conducta, que no la condenaríamos, ni tan siquiera de ella daríamos cuenta á no contribuir con nuestro silencio á que aumentaran las desgracias de España, nuestra Patria querida, objeto de nuestros amores y en cuya felicidad ciframos nuestras esperanzas y aun sacrificaríamos por ella nuestra propia existencia.

Están de por medio grandes intereses, y por lo mismo, en esta situación el callar sería hacerse cómplice y solidario de los desaciertos de nuestros ineptos gobernantes, y aun á trueque de aparecer como enemigos sistemáticos debemos decir toda la verdad.

El gobierno contesta, pues, á la agitación pública, con el recurso, ¡pobre, por cierto! de negarlo por medio de la prensa ministerial, á quien hace escribir con tanto optimismo, que á creer á ella, España nunca habria pasado época mejor á la actual, pues que esta es de paz y bienaventuranza completa (?)

A esto recurre Moret, para quitar importancia á la agitación que domina al País, á hacer desmentir á la prensa oficial lo que desgraciadamente se confirma contra todos los augurios y *patriotas* deseos de los ministros.

¡Desgraciada prensa oficiosa, que caro pagas tu servilismo, pues por el sacrificas tu escasa popularidad y reputación! y no solamente eso, pues que casi está suficiente compensado por la seductora y *regular subvención*, sino que por ella se despista la opinión pública distrayéndola del estado verdadero de nuestra Patria para que despues al desportar de sueño tan dulce y agradable sienta solo amarguras y contemple ruinas y desolación. Por lo tanto la labor de esta prensa á mas de ser *interesada*, estudiada en su aspecto *mercantil*, resulta, lo que parece increíble, que es también antipatriótica.

Sin embargo digan cuanto quieran las *rotativas* ministeriales, esfuercense desesperadamente para quitar de la vista de los españoles la gravedad de su situación, nieguen, hasta si á ello se atreven, lo que vemos y cuyos efectos sentimos, pero no olviden nunca que el pueblo español fué un pueblo grande sin rival en la historia de las naciones, y que sus energías dormidas, gracias á la atmósfera de debilidad y es-

cepticismo de que le han rodeado, pueden despertarse de nuevo y llegue entonces el suspirado momento de las grandes cuentas y responsabilidades.

Entretanto sepan, ya que *don dinero* no les permite ver con toda claridad, que el País no cree en sus palabras, no participa de sus ideas, pues que contra algunas frases más ó menos artificiosamente dichas y que no tienen otro valor que la *inspiración recibida* de quien las escribió, pueden oponerse los hechos cuya elocuencia nadie, ni el más fluso, puede negar.

Esta es la verdad; como también el que á pesar de los deseos de los ministeriales la bolsa sigue bajando y la cosa pónese peor.

K. LISTO.

LATIGAZOS

Los periódicos españoles vienen dándonos cuenta de las fechorías llevadas á cabo por algunas partidas de *tulisanes*, nombre con que se designa ahora á los rebeldes, á fin de que el pueblo español, no oyendo hablar de insurrectos, siga creyendo que la pacificación del Archipiélago Magallánico es un hecho.

Nosotros creemos á pies juntillas todo lo que refiere la prensa sobre estas partidas, pues el Gobierno, que en todo lo que diga de las guerras antillanas, debe ser interpretado al revés, no se cansa de afirmar que la situación de las tropas, que luchan en Filipinas, es *sumamente satisfactoria*.

Van confirmándose cada día más las palabras de *Dña. Praxedes* que días atrás dijo que las últimas noticias recibidas de Cuba eran altamente *optimistas*, pues los despachos que ahora se reciben nos comunican que las partidas insurrectas van extendiéndose por doquiera, amenazando invadir las provincias de la Habana, Matanzas y Pinar del Río.

De modo que, dando una mirada retrospectiva sobre la campaña de la perla de las Antillas, y poniendo en parangón la situación actual de la guerra con la situación de la misma en la época en que estaba allá de general en Jefe el General Martínez Campos, se deja de ver bien pronto que son muy parecidas.

Lo cual que no nos estraña poco ni mucho, porque sabemos que el actual General en Jefe de Cuba, es una segunda edición de la *personalidad* del famoso don Arsenio.

O como diría el otro: *los mismos perros, pero con distintos collares*.

Hemos dicho repetidas veces que la actual situación de España es gravísima; y hemos acertado al hacer tamaña afirmación; pues uno de los periódicos de más circulación de España lo dice con bastante claridad.

Dice este periódico que lo más grave que puede ocurrir aquí (en España), es que llegue el caso en que la nación crea que en vez de ser el Gobierno quien vele por su honra y sus intereses, sea otro.

Y si de estas palabras no se desprende muy á las claras que, en opinión del periódico de referencia, la actual situación de España es gravísima, venga el diablo y lo vea.

Porqué ¿quien, que esté enterado del modo de pensar de la nación española, no está convencido de que la nación española cree que no es el Gobierno quien vela por su honra y sus intereses, sino otro?

El Gobierno del Señor Sagasta sigue asegurando que las relaciones de España con los Estados Unidos son en extremo *amistosas*; y nosotros, aunque hasta ahora no hayamos sabido ver esas *amistosas* relaciones más que en la imaginación de don *Mateo* y de sus compañeros de gabinete, ahora también *somos de su parecer*; pues una de las pruebas más convincentes que hay para conocer una amistad, es observar si se repiten las visitas de aquella persona cuya amistad investigamos; y, en caso afirmativo, podemos estar convencidos de la amistad de aquella persona.

Y si reflexionamos breves momentos, echaremos de ver que los Estados Unidos es un amigo que repite las visitas.

Recordarán nuestros lectores que tiempo atrás los Estados Unidos enviaron á las costas de Cuba una pequeña escuadra, correspondiendo al «*Maine*» ir al puerto de la Habana. Al poco tiempo el «*Maine*» voló debido á una causa que á estas horas está todavía en

vuelta en las sombras del misterio, por más que haya quien atribuya la voladura á los españoles, y los Estados Unidos se han apresurado á enviar en su lugar al «*Montgomery*».

El gobierno seguramente aparenterá creer que el envío de la mencionada embarcación obedece única y exclusivamente á los deseos que tienen los Estados Unidos de *repetirnos la visita* en el puerto de la Habana.

Pero, como que todo el mundo es libre de opinar lo que le dé la gana en determinadas cuestiones, nosotros creemos que obedece á los deseos de los Estados Unidos de *provocarnos de nuevo*.

P.

NOTICIAS

LOCALES Y REGIONALES

Numerosa y escogida era la concurrencia que llenaba el jueves último, la espaciosa nave de la iglesia del Mercadal.

Cuanto de bueno encierra el carlismo en nuestra capital, hallábase congregado dentro del sagrado recinto confundiendo en una misma aspiración é idéntico deseo la oración del acomodado propietario con la del modesto industrial, la del hombre de letras con la de pobre obrero, quien abandonó el trabajo que le da vida, para orar por aquellos de sus hermanos que le precedieron en el campo de la muerte.

La ornamentación de la iglesia, y en particular el altar mayor era de mucho gusto y ofrecía magnífico golpe de vista.

La presidencia fue ocupada por la Junta del *Círculo Tradicionalista*.

La Misa de *Requiem* del maestro Frigola produjo muy buen efecto, interpretándose fielmente todas sus partes en alguna de las cuales no sabe más que admirarse si la genial inspiración de su autor, ó la admirable adaptación al fúnebre acto que se celebra.

La velada necrológica que debía celebrarse por la noche en los salones del *Círculo Tradicionalista*, la cual prometía verse concurridísima, tuvo que suspenderse á causa del mal estado del tiempo, celebrándose mañana á la misma hora señalada para el jueves último, sea, á las 9 de la noche.

—Por cartas recibidas de nuestros correligionarios de San Pedro Osor y de Bañolas sabemos que en estas dos poblaciones, la fiesta del 10 de Marzo, ha revestido los caracteres de una verdadera solemnidad.

En la primera de ellas, anunciáronse el miércoles los funerales que debían celebrarse al día siguiente, doblando por largo espacio de tiempo las campanas de la iglesia parroquial.

En la mañana del jueves cantóse por un nutrido coro una Misa de *Requiem* que gustó mucho.

La iglesia estaba enlutada y en medio de ella levantábase un severo y artístico catafalco.

Asistieron al fúnebre acto casi toda la población, presidida por los carlistas de más valía y significación.

En la villa de Bañolas, celebróse la «*Fiesta de los Martires*», con la esplendidez que corresponde á aquella lealísima población.

El templo vióse completamente lleno de fieles, ocupando siales de preferencia la Junta de aquel *Círculo Tradicionalista*.

¡Bien por nuestros amigos!

—Gracias á las pertinaces lluvias que hace días son nuestro estado natural, el mercado de ayer estuvo desanimadísimo hasta el extremo de que apenas se notara el que fuera sábado el día de ayer.

Por las impresiones que pudimos recoger las lluvias de esta pasada semana han sido generales en nuestra provincia, habiendo experimentado fuertes avenidas algunos de los ríos que á ella afluyen.

En nuestra capital el Ter, Onyar y Galligans aumentaron considerablemente su caudal de agua, particularmente el primero de los citados, el cual desbordóse por el campo de Marte, y el cauce que en la última inundación abrió el Ter en el «*pas d, en Benet*» llenando por completo el Güell y quedando la plaza de toros y el restaurant de la Dehesa completamente aislados.

El agua del Ter ha rebasado así mismo el muro de contención que se había construido provisionalmente á poca distancia del circo taurino.

En previsión de lo que pudiera ocurrir se coloca-

ron en la calle de Figuerola, debajo del puente del ferrocarril, unos maderos al objeto de evitar que el agua penetrase en la misma.

Aunque ayer tarde había descendido notablemente la altura de las aguas en los ríos Ter, Onyar y Güell, con todo nada puede aventurarse pues el tiempo continúa en extremo lluvioso, cayendo algunos chubascos en la tarde de ayer.

—La *danza electoral* ha alcanzado en nuestra ciudad y provincia, su período algido.

Por cada distrito suenan cinco ó seis candidatos, deseosos todos de hacer la felicidad de sus electores, para lograr la cual, á creer á ellos, están pocos menos que dispuestos á sacrificar... *sus fortunas y porvenir*.

A pesar de los muchos candidatos conocidos nada extraño sería que á última hora se presentasen *sorpresas*, con la cuales, á buen seguro, no contaban los prohombres de la situación.

Lo que si puede decirse, por lo que está á la consideración del público que, excepto en algun contado distrito, los candidatos ministeriales empiezan á hacer... *agua*.

Esperemos que aun cosas mayores hemos de ver.

—Encuétrase enfermo ds algun cuidado nuestro particular amigo y entusiasta correligionario, Don Francisco Teixidor, conocido vulgarmente por *Xicu Coix*. Deseamos su completo restablecimiento.

—Por haber recibido orden de dirigirse rápidamente al puerto de Gibraltar, créese no visitará al puerto de Rosas, segun se había anunciado, la escuadra inglesa del canal de la Mancha.

—El Gobernador civil de Barcelona ha autorizado la traslación del cadáver embalsamado de don Joaquin Buxó y Andreu desde aquella capital al cementerio de San Feliu de Guixols.

—En la noche del domingo último se declaró un incendio en una casa del término municipal de S. Esteban de Bas, propiedad de D. Juan Costa, lográndose evitar que el voraz elemento se propagase á las casas contiguas despues de tres horas de activos trabajos de aquellos vecinos.

La casa incendiada quedó completamente destruída, así como todas las existencias que había en la misma.

No se tienen que lamentar, afortunadamente, desgracias personales.

Las pérdidas se calcula que ascienden á dos mil pesetas y entre aquellos vecinos se supone que el incendio fué intencionado.

NACIONALES Y EXTRANJERAS

—En Madrid ha tenido lugar con extraordinaria concurrencia el entierro del afamado diestro Frascuelo.

—Durante estos días se ocupa la prensa de la nueva rebelión estallada en Filipinas. Los rebeldes sitiaron al destacamento de Bolinao compuesto solo de 100 hombres.

Despues de tenaz resistencia y cuando habían perecido ya casi todos los soldados el cabo del destacamento envió al Gobierno el siguiente despacho: «*Tengo solo nueve soldados, me veo asediado por un enemigo cien veces superior. No tengo municiones. Pero resistiré.*»

Esta lacónica y espartana comunicación ha despertado gran entusiasmo entre cuantas la conocen, pues revela el valor rayano en heroísmo de este humilde caño del Ejército español.

—Cuando la ansiedad pública había llegado á su apogeo se recibió un cablegrama dando cuenta al Gobierno de que un destacamento compuesto de 100 soldados atacó á los tulisanes que tenían sitiado á Bolinao.

Estos huyeron, dejando libre el fuerte.

Los soldados sitiados tenían dos prisioneros indígenas, siendo esto la causa de que se amotinara el pueblo pidiendo su libertad.

Todos los periódicos se ocupan con extensión de los sucesos de Bolinao.

Elogian el heroico comportamiento de los soldados que defendieron el fuerte y piden al Gobierno que recompense el comportamiento de este puñado de valientes.

El *Correo* hace notar que en algunos círculos se estrañaba que el marqués de Estella no hubiera enviado algún barco á Bolinao para poner en claro las causas de la interrupción del cable, accidente que debió haber llamado desde luego la atención del gobernador general de Filipinas.

Reconoce el periódico ministerial que es extraño

ANUNCIOS

GALLART Y COMPAÑIA Constructores de máquinas

GERONA

Turbinas y motores hidráulicos, sistema moderno con rendimiento máximo.
Especialidad en máquinas de vapor y calderas.
Trasmisiones de fuerzas de todas clases, con engranajes, cables algodón ó cáñamo y eléctrica para grandes distancias.
Instalaciones de fábricas de harinas empleando cilindros ó piedras.
Telares mecánicos de varios sistemas.
Bombas y norias de varias clases para elevaciones de agua.
Máquinas para la industria aceitera con cilindros y prensas hidráulicas, alfarrullas—prensas de engranaje ó palanca.
Maquinaria para la fabricación de curtidos.
Fundición de hierro y bronce de toda clase de piezas para industria y construcciones.

EL NORTE

Periódico Tradicionalista

* Precios de suscripción

En Gerona, un mes.	1	peseta
» » trimestre.	2'50	»
Fuera de la capital, un trimestre.	3	»
En el Extranjero, un trimestre.	5	»
Números sueltos.	0'40	»

Puntos de suscripción

En Gerona, en la Administración del periódico.
En Olot, Circulo Tradicionalista.
En Figueras, D. Dalmacio Presas, calle Aviñonet.
Quedan además autorizados los presidentes de Juntas y Centros tradicionalistas.

Anuncios y Comunicados á precios convencionales.

FONDA PENINSULAR

(ANTIGUA SAN ANTONIO)

JUAN NICOLAS

Progreso, 3. Gerona

PASCUAL PERUCHO

DENTISTA DE LA REAL CASA

Licenciado en el Colegio de Dentistas de Paris y aprobado en la Facultad de Medicina de Madrid.

EX-OPERADOR Y JEFE DE TALLER DE LA CASA DEL DOCTOR PRETER DE PARÍS Y PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES

tiene el honor de ofrecer su gabinete de operaciones

Subida al Puente de Piedra, núm. 2, esquina á la Plaza de la Constitución

GERONA

Tratamiento de todas las enfermedades de la boca. Especialidad en la construcción de dentaduras artificiales, sin ganchos ni resortes, garantizadas por un éxito completo.
Empastes de todas clases, y orificaciones al oro puro.
Los jueves y viernes por la mañana de cada semana, estará en su gabinete establecido en Figueras, calle Nueva, núm. 18, piso 2.º

SE HA PUESTO A LA VENTA LA CAMPAÑA DEL NORTE

DE 1873 A 1876

por

D. ANTONIO BREDA

GENERAL DE ARTILLERIA DEL EJERCITO CARLISTA

Importante obra histórico-militar de la última guerra civil del Norte. Organización y formación de su ejército.—Operaciones militares.—Episodios y batallas.—Organismos civiles.—Crítica militar.

Dicha obra, de 525 páginas en 4.º mayor, está ilustrada con grabados de los principales personajes que figuraron en los ejércitos carlista y liberal, reproducciones todas de fotografías de dicha época, de las condecoraciones y principales episodios que se desarrollaron.

Véndese al precio de 6 PESETAS en la Administración de BIBLIOTECA POPULAR CARLISTA, Claris, 123, pral. y en la LA HORMIGA DE ORO, calle de Hércules, núm. 3, Barcelona.

DISPONIBLE

GRAN ZAPATERIA MODERNA

de

MIGUEL CAPELLA

7 Calle de Abeuradors, número 7 - Gerona

En esta casa encontrarán un gran y variado surtido de calzado de todas clases para la presente temporada de invierno, para caballero, señora y niños, á precios sumamente económicos.

Medicamentos acreditados recomendados por la ciencia médica

Jarabe de Hipofósfito GIMBERNAT

El mejor de los tónicos-reconstituyentes conocidos, abre el apetito cura anemia clorosis (colores pálidos), enfermedades medulares, *isterismo*, *insomnio*, de efectos sorprendentes en las convalecencias *frasco 10 reales*.

Vino restaurador GIMBERNAT

Es de gusto agradable de modo que en vez de repugnar al enfermo, toma con placer: *frasco 12 reales*.

Vino de Nuez de Kola GIMBERNAT

Poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón estimulante de las funciones digestivas y despertador de todo organismo empobrecido: *precio 8 reales*.

Vino Iodo Tánico Fosfatado

De mejores resultados que el aceite de hígado de bacalao en la *tiroides*, *esofrulismo* y debilidad general: *precio 8 reales*.

Licor dinamogénico GIMBERNAT

A base de Morcuol (principio activo del aceite de bacalao) nogal y fosfato de cal: *frasco 12 reales*.

Pastillas GIMBERNAT Cloro-boro-sódicas á la Cocaína.

Contra las enfermedades de la boca, garganta y laringe. Conservan la voz y evitan la fatiga: *precio 8 reales*.

Venta al por mayor.—Farmacia del autor, Conde del Asalto, 14.-Barcelona

DETALL EN TODAS LAS FARMACIAS